
 

 

 

 

 

Câmara Municipal de Aveiro 

 

Gabinete do Presidente  

Nota de Imprensa N.º129, de 06 de outubro de 2022 

 

Reunião de Câmara – 06 de outubro de 2022 

Apresentamos por este meio informação sobre as principais deliberações da Reunião do 

Executivo da Câmara Municipal de Aveiro (CMA), realizada hoje, quinta-feira, dia 06 de outubro 

de 2022, nos Paços do Concelho. 

 

1. Câmara de Aveiro investe 1,3 M€ nos sistemas de carregamento para o novo 

Ferryboat Elétrico 

O Executivo Municipal deliberou autorizar a abertura do Concurso Público que vai permitir 

a execução dos sistemas de carregamento para operação do novo Ferryboat 100% Elétrico, na 

ligação entre São Jacinto e o Forte da Barra, pelo valor base de 1.330.000€. 

O lançamento do Concurso Público acontece depois de, na mesma Reunião, o Executivo 

Camarário ter aprovado o projeto de execução dos sistemas de carregamento para o novo 

Ferryboat que teve um custo de 130.000€. 

O Projeto de Execução permitiu definir com exatidão as necessidades para construção 

dos sistemas de carregamento, nos dois cais de atracação. Esta decisão teve por base a 

informação técnica conhecida (que é escassa) sobre os carregadores elétricos a instalar em navios 

(em nada semelhante ao sistema utilizado em automóveis) e nas condições da Ria de Aveiro. 

Os sistemas de carregamento, que ficarão localizados em plataforma específicas 

instaladas em zona próxima aos Cais de atracação do navio, em São Jacinto e no Forte da Barra, 

poderão ser operados por sistema automático ou manualmente, fator por demais importante na 

operacionalidade das travessias e no cumprimento dos horários dos transportes fluviais de Aveiro. 

 

Ferryboat 100% Elétrico reduz pegada ecológica na Ria de Aveiro 



O novo Ferryboat 100% Elétrico, a primeira embarcação com esta característica a ser 

desenvolvida inteiramente em Portugal, está a ser construída pelo Grupo ETE para a CMA num 

investimento da Autarquia de 7.326.490,13€, para integrar a operação da Aveirobus. 

O navio vai contribuir com zero emissões de CO2, o que permitirá a redução da emissão 

de cerca de 300 toneladas de CO2 libertadas pelo atual modelo, reduzindo igualmente em cerca 

de 30% o consumo energético. Aos baixos níveis de ruído e ao conforto para os passageiros 

introduzidos por esta embarcação alia-se ainda a capacidade reforçada para o transporte de 

viaturas (+ 30%) e de passageiros (+ 90%). 

 

2. Aprovada a Revisão do Plano Pormenor do Centro – zona da Fonte Nova 

O Executivo Municipal deliberou aprovar a proposta de revisão do Plano de Pormenor 

(PP) do Centro (zona da Fonte Nova) e o seu relatório de fundamentação, com vista à emissão de 

parecer final pela Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do Centro (CCDR-C). 

Aberto o procedimento de revisão a 04 de março de 2021 e com prorrogação do seu prazo 

de elaboração por mais 12 meses, a 10 de março de 2022, o PP do Centro, apresentou-se com 

um elevado grau de complexidade, por incorporar a necessária ponderação de várias disfunções 

a tratar, quer no que respeita aos espaços privados quer no que respeita aos espaços públicos, 

no quadro da vigência do novo PDM. 

O território do Plano assume-se como fundamental para a definição e reforço da 

centralidade de Aveiro. A proposta de revisão do PP do Centro procura assegurar a consolidação 

urbana desta área, proporcionando à Cidade um espaço qualificado e dotado de múltiplos usos e 

funções. 

Neste processo foi essencial a introdução de uma abordagem integrada da componente 

afeta aos valores ambientais e patrimoniais, associada ao Barreio da Fonte Nova e no contexto 

da valorização ambiental e das adaptações às alterações climáticas. 

Face à reduzida dinâmica urbanística na área do Plano, apesar do elevado nível de 

infraestruturação, foi necessário repensar as opções estratégicas do PP do Centro, assim como 

dos princípios e dos objetivos do modelo territorial. 

No trabalho de revisão definiram-se vários objetivos programáticos, nomeadamente com 

a promoção da articulação desta revisão com a estrutura urbana existente, a atenção à qualidade 

ambiental, a valorização e definição do espaço público, a definição dos critérios de localização dos 

usos habitacionais e das atividades turísticas, comerciais e de serviços e a preservação dos 

valores patrimoniais, como são disso exemplo as antigas fábricas de cerâmica que ocupavam a 

área, ou a referência à antiga Capela de São Tomás de Aquino (séc. XIX). 



É possível adiantar que esta revisão define já a implementação do Centro Interpretativo 

de História Natural de Aveiro, a construir num espaço verde único, que abraça e integra o antigo 

Barreio da Fábrica Jerónimo Pereira Campos e que irá permitir, não só, perpetuar a história das 

antigas fábricas de cerâmica como, também, dar a conhecer a particularidade biológica, geológica, 

geomorfológica, paleontológica e de registo fóssil. Para que esta operação seja possível a CMA 

optou por retirar a capacidade construtiva de dois lotes de terreno de sua propriedade e para os 

quais o atual PP define 16.000 m2 de construção. 

 

3. Normas de participação da Assembleia Municipal Jovem de Aveiro 

As últimas sessões da Assembleia Municipal Jovem trouxeram a relevante nota do 

crescente interesse dos jovens na participação desta iniciativa, pelo que a Câmara Municipal de 

Aveiro (CMA) decidiu elaborar um caderno de Normas para tornar a Assembleia mais dinâmica. 

Assim, o Executivo Municipal, deliberou aprovar as normas da Assembleia Municipal 

Jovem de Aveiro, para o ano letivo 2022/2023, dirigida a todos os alunos do 10.º e 11.º anos de 

escolaridade e do 1.º e 2.º anos dos Cursos Profissionais de Aveiro. 

O programa refletido no caderno de normas aprovado, vai desenvolver-se entre novembro 

de 2022 e maio de 2023, com duas fases fundamentais, a fase de elaboração e seleção das 

moções nas respetivas escolas e fase de realização da Assembleia Municipal Jovem, com as 

moções selecionadas por cada Estabelecimento de Ensino. 

A CMA reconhece nos seus jovens Cidadãos um dos mais importantes destinatários da 

sua atuação, pelo que elege com prioridade o seu interesse na vida comunitária e na compreensão 

das opções políticas que a afetam. 

 

4. Protocolos de Colaboração para apoio à Gestão Escolar 

O Executivo Municipal aprovou a realização de protocolos de colaboração para Apoio à 

Gestão Escolar para o ano letivo 2022/2023, a estabelecer com os sete Agrupamentos de Escolas 

do Município e a Escola Artística do Conservatório de Música Calouste Gulbenkian de Aveiro, 

representando um investimento no valor global de 279.928€. 

Os referidos protocolos traduzem-se no pagamento das despesas correntes (expediente, 

higiene e limpeza, material de escritório, entre outros) e desenvolvimento de projetos educativos, 

inerentes ao funcionamento dos estabelecimentos de ensino desde a Educação Pré-Escolar até 

ao Ensino Secundário e ao Ensino Artístico da rede pública Municipal, bem como um apoio 

adicional para pequenas reparações. 

 



Refeições Escolares em São Jacinto 

Na mesma Reunião, o Executivo Municipal deliberou aprovar o protocolo de colaboração 

com o Centro Social e Paroquial de São Jacinto, no valor de 2.057,01€, para fornecimento de 

refeições aos alunos da Escola Básica do 1.º Ciclo (EB1) local, durante o ano letivo 2022/2023. 

Este serviço irá abranger um total de 6 crianças e tem enquadramento no Programa de 

Generalização de Refeições Escolares nas EB1, que permite a articulação com entidades que 

integrem o tecido social e coletivo, rentabilizando os recursos existentes, em benefício dos alunos 

e respetivas famílias. 

 

Câmara entrega 23 mil euros para apoio socioeducativo aos alunos do 1.º Ciclo 

No que respeita à gestão da área da Educação em Aveiro, o Executivo Camarário decidiu 

ainda aprovar os protocolos de colaboração com os Agrupamentos de Escolas do Município, para 

apoio socioeducativo aos alunos do 1.º Ciclo do Ensino Básico, no valor global de 23.780€, o que 

significa para 2022/2023, um apoio por aluno, no “Escalão A” de 40,00€ e no “Escalão B” de 

20,00€. 

O montante, a ser gerido por cada Agrupamento, tem como objetivo principal apoiar os 

agregados familiares que não consigam fazer face aos encargos com a aquisição de fichas de 

trabalho, material didático e visitas de estudo. As comparticipações para as refeições escolares 

são assumidas diretamente pela Câmara Municipal de Aveiro. 

 

Investimento de 24 mil euros em atividades de acompanhamento dos alunos 

Por fim, o Executivo Municipal deliberou aprovar os protocolos de colaboração e o 

pagamento de 24.888,50€ para seis entidades afetas às Escolas Públicas do Município de Aveiro, 

tendo em vista a contratação da Componente de Apoio à Família, destinada a alunos do 1.º Ciclo 

do Ensino Básico. 

A Componente de Apoio à Família é um conjunto de atividades destinadas a assegurar o 

acompanhamento dos alunos do 1.º Ciclo, antes e/ou depois do horário curricular e das Atividades 

de Enriquecimento Curricular, bem como durante os períodos de interrupção letiva. 

 

5. Câmara de Aveiro financia a 100% obra de requalificação da Escola Básica das 

Barrocas 

Para ser possível a breve trecho, a emissão do visto do Tribunal de Contas e o início da 

requalificação e ampliação da Escola Básica das Barrocas, o Executivo Municipal deliberou 

aprovar uma alteração às fontes de financiamento da empreitada, passando a Câmara Municipal 



de Aveiro (CMA) a constar como única entidade financiadora, já que até ao momento não foi 

possível garantir a aprovação da candidatura ao financiamento europeu para custear a obra. 

Adjudicada em fevereiro de 2022, à empresa Nível 20 – Estudos, Projetos e Obras, Lda., 

pelo valor de 2.465.560€, esta alteração não condiciona a possibilidade de a CMA lhe ver atribuída 

futuramente e no quadro do Portugal 2030, o financiamento da União Europeia para a empreitada. 

O processo segue para decisão em sede de Assembleia Municipal. 

 

6. Ação Social: Atribuição de subsídios emergentes e não emergentes 

No quadro da descentralização de competências no domínio da Ação Social, que a 

Câmara Municipal de Aveiro começou a executar formal e substancialmente no passado dia 01 de 

julho, o Executivo Municipal deliberou ratificar os apoios atribuídos no âmbito dos subsídios de 

caráter eventual emergentes e não emergentes. 

Com três meses de execução das novas competências nesta importante área da Ação 

Social, partilhamos publicamente a nota de que os trabalhos decorrem bem, com a estruturação 

de uma equipa de trabalho entre a CMA e as IPSS envolvidas, que se tem capacitado e respondido 

com qualidade a este novo desafio, melhorando a capacidade de gestão integrada dos vários 

apoios sociais, em claro benefício da boa gestão de recursos e em especial dos Cidadãos 

necessitados e beneficiários. 

 

7. Aprovada nova minuta do Acordo de Transferência do antigo Colégio Dr. Alberto 

Souto para a CMA 

O Executivo Municipal deliberou revogar a deliberação de 08 de setembro, que aprovou o 

Acordo de Transferência do antigo Colégio Dr. Alberto Souto (terreno e edifícios), em Aradas, para 

a Câmara Municipal de Aveiro (CMA) e aprovar uma nova minuta do supracitado Acordo, para 

corrigir detalhes de somenos importância levantados pelo IGFEJ aquando da recolha das 

assinaturas, mantendo-se os pressupostos definidos no Acordo. 

 

8. Câmara atribui 23 mil euros aos “Clubes Ciência Viva” de Aveiro 

A Câmara Municipal de Aveiro em articulação com os sete Agrupamentos de Escolas do 

Município de Aveiro e com a Universidade de Aveiro, através da Fábrica Centro Ciência Viva, 

definiu uma estratégia concertada para os próximos três anos letivos (2022/2023; 2023/2024; 

2024/2025), que prevê a instalação e a dinamização de Clubes de Ciência Viva nas Escolas de 

1.º, 2.º, 3.º Ciclo e Ensino Secundário, que pretendem reforçar a dinâmica do projeto Tech Lab e 

de Educação STEAM na Comunidade Educativa. 



Este projeto tem financiamento europeu através do Programa de Recuperação e 

Resiliência (PRR) no quadro do “Impulso Jovens STEAM – Alargamento da Rede de Clubes 

Ciência Viva”. 

Finalizada a primeira fase de candidaturas ao programa europeu, a CMA decidiu financiar 

com Orçamento Municipal as Escolas de 2.º e 3.º Ciclo ou Ensino Secundário que não tiveram a 

possibilidade de submeter ou obter aprovação da Candidatura através do referido programa 

“Impulso Jovens STEAM”. 

Assim, o Executivo Municipal deliberou aprovar a atribuição de financiamento para o 

desenvolvimento de “Clubes Ciência Viva” no valor global de 23.000€ a ser distribuído nos 

próximos três anos letivos à Escola Secundária Homem Cristo (10.000€), à Escola Básica do Rio 

Novo do Príncipe (10.000€) e à Escola Básica e Secundária Jaime Magalhães Lima (3.000€). 

 

Agradecemos toda a atenção dispensada e apresentamos os nossos melhores 
cumprimentos, 

Guilherme Teixeira Carlos 
Chefe de Gabinete do Presidente da Câmara Municipal de Aveiro 


